

Fairer Glanz MAX-HAVELAAR-GOLD AUS PERU

◆ **Gerecht gehandelt** Das Fairtrade-Gold ist bereits zu Ketten, Ringen und Armbändern verarbeitet, die es bei Christ Uhren & Schmuck zu kaufen gibt. ———. KATALIN VEREB

Lauter kleine Körner glänzen in einem grauen Behälter. Sie haben eine lange Reise hinter sich, von der Atacamawüste in Peru nach Chisasso. Das Rohgold-Granulat sieht nicht nach viel aus, wiegt aber etwa sieben Kilogramm. Es stammt aus der Fairtrade-zertifizierten Mine Sotrami. Die Bergarbeiter, die es gefördert haben, bekommen dafür einen fairen Preis und sind durch die obligatorischen Sicherheitsbedingungen besser geschützt.

Umgang mit Chemikalien
Das Leben eines normalen Mineurs in Peru sieht ganz anders aus: Wer in den tiefen Stollen unter schlimmsten Bedingungen schuftet, hat meist keine Hoffnung auf eine bessere Arbeit. Der steigende Goldpreis hat zudem illegale Zechen aus dem Boden spriessen lassen, wo viele ihr Glück machen wollen. Und

Gold ist auch ein schmutziges Geschäft. Um aus dem Gestein das Gold zu gewinnen, müssen Chemikalien wie Quecksilber oder Blausäure eingesetzt werden. Bei unsachgemässer Handhabung vergiften sie den Boden und die Menschen. Deshalb unterliegt der Einsatz von Chemikalien in Fairtrade-zertifizierten, kleinge-

werblichen Minen klaren Richtlinien. «Fairtrade heisst auch, dass man die Mineure darin schult, wie sie sicher mit den toxischen Chemikalien umgehen können und wie man sie entsorgt», sagt Carine Boetsch, verantwortlich für Fairtrade Max Havelaar bei Coop. Auch André Koch, Projektleiter für Gold bei der Max-Havelaar-Stif-

tung, betont, dass bereits der Prozess, der erforderlich ist, damit eine Mine als Fairtrade zertifiziert wird, enorm viel bringe. Bis das Gold die Reise in die Schweiz antreten konnte, brauchte es lange Vorarbeit vor Ort in Peru. Arbeit, die sich gelohnt hat – für das Gold erhält Sotrami einen fairen Preis und eine zusätzliche Fairtrade- ...

EDLES METALL: GOLDPREIS, VERKAUF, FÖRDERUNG



So viel kostet ein Kilo Gold, Stand 24.10.2014.



So viel Gold wurde in der Schweiz im Einzelhandel verkauft (2011).



So viel Gold wurde weltweit gefördert. (2011)